HISTOIRE DE RUE

La rue du Puits, facile à trouver, elle est au cœur du village, et le puits est là pour la présenter.

Depuis combien d'années est-il là, ce vieux puits ?

Pour le savoir exactement il faudrait sans doute rechercher dans les archives de la Commune, car son installation fut certainement décidée en Conseil Municipal.

Sa construction remonte sans conteste au XIX^e siècle et il fut en usage jusqu'en 1969 lorsque les Ocriniens bénéficièrent de l'adduction d'eau.

Avant d'avoir le puits communal, les habitants du bourg s'approvisionnaient en eau à quelques fontaines qui coulaient dans différents jardins, et, surtout à celle,

plus importante, qui alimentait la mare du Verger.

Le puits communal fut donc utile pour le bien être des villageois. Pendant de si longues années de service, il fut témoin de bien des évènements heureux ou malheureux. Ah! S'il pouvait parler, nous raconter les nouvelles qui s'échangeaient tout en puisant...

Les nouvelles !... Les cancans et même quelquefois les injures, lorsque quelque ménagère pressée devait attendre son tour derrière une qui prenait tout son temps. Il y avait certaines

heures à éviter, par exemple ; lorsque les ouvriers boulangers venaient remplir leur tonne. Ils monopolisaient la manivelle pendant un certain temps...

Son eau était-elle potable ? Certainement puisqu'elle était limpide et qu'on la trouvait bonne. On ne faisait pas d'analyse en ce temps là. Sauf que... Quelquefois, quelques bestioles tombaient dedans sans se signaler, le puits n'étant pas couvert et les normes de sécurité pas obligatoires.

Que pouvait-il alors arriver ? Peut-être comme à cette jeunette qui voyant réapparaître son seau avec un chat crevé dedans, poussa un cri d'horreur à ameuter tout le voisinage et lâcha la manivelle.

Le seau, l'eau et le chat redescendaient au fond du puits plus vite qu'ils n'étaient montés.

En ces circonstances il fallait puiser, puiser "au petit bonheur la chance" jusqu'à repêcher le cadavre.

Mais avec quoi croyez-vous que l'on faisait la soupe en attendant ? Enfin, ces faits étaient relativement rares !

Maintenant les chats ne risquent plus de tomber dedans puisqu'il est fermé, et, fait simplement partie du décor, mais vu les services qu'il a rendus pendant tant d'années à ceux qui nous ont précédés, la Commune lui devait bien une rue.

